

# El Eco de Cartagena

Deposito de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se cobra...  
Redacción: Plaza San Agustín, 7. Administración, Mederas, 4.—Teléfono 257.

## A los conservadores

Se ruega a todos los afiliados al partido Conservador de Cartagena, que manden nota de su actual domicilio a la oficina del Comité, situada en el piso bajo de la casa número 8 de la Plaza de San Francisco.

## LA GUERRA

No han chocado todavía los grandes ejércitos. Mientras se preparan para la lucha que ha de quebrantarlos, es bien decir algo acerca de las causas de la guerra y sobre su probable desarrollo.

Alemania es la responsable de lo que ocurre. Guillermo II es quien ha desencadenado la guerra. No queriendo asumir la responsabilidad moral de ella, ha hecho que su dócil aliada acometiera a Serbia. A fin de que Rusia se viese obligada a movilizar y su intervención llamara la de Francia.

¿Por qué ha querido la guerra Guillermo II? ¿Qué causa poderosa le ha inducido a producir tan formidable trastorno? ¿Qué pasión tan viva le ha impulsado a jugar a cara o cruz la prosperidad de la nación alemana y la vida de cientos de miles de hombres? Porque aun cuando todo parece prometerle la victoria, la superioridad numérica sobre Francia, la mejor disciplina de su ejército, la mejor organización de sus unidades de combate, puede ocurrir que suceda lo contrario de lo que espera de lo que quiere, de lo que cree. Y en tal caso, ¿qué desastre dejaría caer sobre Alemania? Sus colonias desaparecerían, los Estados del Sur romperían el lazo que les une a Prusia y ésta quedaría mutilada. Francia vencedora aplicaría la ley del Talión. Debe de ser, pues, muy avasalladora la causa que a tal extremo ha lanzado a Guillermo II.

El odio que desde 1870-71 alienan Francia y Alemania. Esa rivalidad es la que arruinó la Hacienda de ambas naciones, la que impidió el desarme parcial, la que ha aumentado de año en año los armamentos, llevando la intranquilidad a Europa entera, retardando el progreso general, acumulando agravios que ahora se resuelven en golpes.

No está Francia exenta de culpa. Su anhelo de recobrar Alsacia y Lorena, su ansia de volver por los fueros de su honor militar, su afán de borrar con nuevas victorias los recuerdos de Metz y Sedán, el aumento continuo de sus efectivos armados, incitaron a Alemania a echar por la calle de enmedio,

á fiar á la fuerza bruta, á la guerra bestial, la resolución del problema que le preocupaba.

Otra causa de la lucha presente es la rivalidad de Austria y Rusia. El avance de la primera hacia el Sur implica el alejamiento sempiterno de la segunda de las aguas del Mediterráneo. Cuando Austria se anexó hirió más profundamente á Rusia que á Serbia. Cuando por Consejo y voluntad de Austria se constituyó el nuevo Estado de Albania, más que á Serbia se ofendió á Rusia. Esta no olvida tampoco que fué el príncipe Bismarck quien le impidió aprovecharse de sus triunfos de 1877. Los ataques continuos de Austria á Serbia habían exasperado de tal modo á los rusos que ha bastado un nuevo agravio para que el Gobierno de San Petersburgo decretara la movilización.

Peró repetimos que quien ha hecho inevitable el conflicto es Alemania. El viejo Bosnia y Herzegovina hirió el hecho más papel que le estaba asignado.

Durará la guerra? Dicen los inteligentes que dos meses; que todo se limitará á unas cuantas batallas perdidas ó ganadas. Es de desear que sea así. Pero la realidad de las cosas induce á pensar lo contrario. Las naciones vencidas en los primeros combates resistirán mientras les quede un aliento, porque comprenden todas las que ahora entran en liza que las vencedoras se han de mostrar implacables y que las vencidas quedarán á merced de ellas. En muchas ocasiones la tenacidad en resistencia ha hecho cambiar el aspecto de la lucha, ha permitido la aparición de nuevas fuerzas, la entrada en juego de nuevos factores y hecho que un ejército derrotado triunfara finalmente de su adversario. Además de lo expuesto, hace creer que la guerra durará algún tiempo la intervención de la Gran Bretaña. En la guerra de los siete años fué Inglaterra quien salvó á Federico II, abrumado por las fuerzas de Francia, Rusia y Austria. A la tenacidad inglesa se debió la caída de Napoleón. Alemania comprenderá dentro de poco que no es tan fácil hinchar el perro. Y Austria quizá no tardé en arrepentirse de haber desencadenado el huracán de hierro que amenaza arrasará campos y poblados.

A. Riera.

## Comentarios

Madrid 6 9 m.  
Se comenta la reserva que guarda el presidente del Consejo sobre el consejo de ayer, y se supone que han debido tratarse asuntos importantes relacionados con nuestra neutralidad.  
Cobre el rumor de que muy en breve se dictará alguna disposición oficial, cuyos trabajos preparatorios se están haciendo en el Ministerio de la Guerra, desde hace varios días.

## De extranjeris

### ¡Palmas y palmipedos!

El ilustre «palmesano», cuyo símbolo es la «palma», formado ha el partido de la virginal democracia. En él caben los adultos, los célibes y las damas que protejen la virtud y la honradez y la infancia. Bloque, es, de arrepentidos, de vestales y «vestalas», de jóvenes «demi-vierges», de viudas immaculadas. Doncellas, más pudorosas, que el gran Santiago Alba, cónyuge en primer s nupcias, de Basilio Luna Diáfana. Tobilleras deliciosas, pulcras, timidas y castas. niñas de sábados blancos, que aplauden comedias blancas. Penitentes, solitarios, anacoretas, que arrastran la vida como un castigo, el amor como una falta. Eremitas, ermitaños, incólumes y comparsas, que sufren la esclavitud del pecado, del agua mansal Gabriel, asceta que aspira, á la gloria extra-mundana, y á inmiscuirse en Marruecos por la vía diplomática. Angel Ossorio y Gallardo, héroe de la semana trágica, que hoy llora sus culpas y... ¡ruyega en un mar de lágrimas! El venerable Rodríguez San Pedro, que abre su cátedra en el Senado, y «nos vierte» sofla hispano-americana. Nervioso, discolor, Aliende Salazar, que se sofaza con rasgos de Metternide, de Bismark y de Pope Maura. Fámnicos, niños de teta, neutros, místicos y sátrapas, coro general, abúfico, austeros y colegialas.

X. Y. Z;

## Importante

Ampliando las disposiciones dictadas por la Superioridad para el pago de los derechos de Aduanas por Importación y Exportación durante las actuales circunstancias se ha hecho saber por la Administración Principal de Aduanas de la provincia, que los cheques ó giros admitidos y que por cualquier causa no pudiesen hacerse efectivos á la fecha de su vencimiento, se reintegren en España en monedas de oro de cuño español, en monedas de igual clase de los países que forman la unión monetaria latina, de Inglaterra y de Alemania, ó en las españolas corrientes con el recargo en éstas que hubiese con respecto al mes de su admisión. También se anuncia que en la prohibición de exportación de carbón no se hallan comprendidas las cantidades prudenciales que se puedan destinar al abastecimiento de buques; que la prohibición de exportación de ganados comprende á la exportación temporal y que la prohibición general de exportación no afectará á las mercancías que por Cabotaje se envíen á nuestras plazas de África ni á las que expi-

da la Administración Militar para Abastecimiento del Ejército ni á los envíos á las plazas de Tetuán y Larache.

En lo que respecta al Cabotaje se exigirá con todo rigor en las operaciones correspondientes á los artículos cuya exportación se halla prohibida, el cumplimiento de lo prevenido en las Ordenanzas relativo á reconocimientos, avisos de llegada, etc.

## Cotización y cambios

PLOMO, 18-63  
PLATA, 25-25/32.  
ZINC, 21-8-9.  
INTERIOR, 74-00  
PARIS, 1 00.  
LONDRES, 25-50

## Notas Municipales

Asuntos á tratar  
Para la sesión que mañana á las once ha de celebrarse nuestra excelente corporación municipal han señalado para su despacho los siguientes asuntos.

Moción de varios Sres. concejales, solicitando la creación de una escuela en la diputación de San Félix paraje de Los Camachos.

Oficio del Sr. Gobernador civil de la provincia, remitiendo para que informe este Ayuntamiento, los expedientes incoados á instancia de D. Julio Casciaro, para instalar una escalinata y sala de espera en el Muelle de Alfonso XII, y de D. Angel Hernández, la instalación de un café en dicho punto.

Dictamen de la comisión de Policía, proponiendo la aprobación del presupuesto para el arreglo de un trozo de enlosado en la plaza de García Aliz.

Contrato de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento, se autorice á D. Pedro Foubertta, para realizar obras en la casa número 11, de la Muralla del Mar y que respecto al círculo que pretende de solar colindante con la misma, presente los planos de situación y acredite la propiedad de dicho terreno. Instancia de D. José Castelló, solicitando sea destruida la obra ejecutada entre el nacimiento de agua del barranco del Feo y la cañería propiedad de este Ayuntamiento dejando las obras en el ser y estado que tenían antes de dicha obra.

Informe del Letrado consistorial, proponiendo que el Ayuntamiento se muestre parte en el juicio á que se contrae el edicto publicado por

el Tribunal Contencioso Administrativo, sobre la reclamación formulada por D. Alfonso Martínez Tosta.

## Una colisión

Madrid 9-9 m.  
Un telegrama oficial del gobernador de Salamanca, da cuenta de una terrible colisión producida entre dos grupos, uno de franceses y otro de alemanes, que marchaban para incorporarse á sus respectivos Ejércitos.  
La benemérita intervino, separando á los contendientes.

## NECROLOGIA

Esta tarde á las 4, después de larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir la virtuosa señora doña Florentina Ramirez, esposa de nuestro querido amigo el maestro de Obras de este Ayuntamiento D. José Sáenz de Tejada.  
Tanto á este como á su hijo don José y demás familia, enviamos la expresión de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.  
El entierro del cadáver se verificará mañana á las nueve, desde la casa mortuoria, calle del Duque número 35, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

## El conflicto internacional

### Los Alemanes en Lieja

Un oficial alemán herido en el combate contra los belgas, fue cogido prisionero.  
Un aviador alemán que evolucionaba sobre Lieja cayó con su aparato, matándose.  
Los alemanes siguen bombardeando Lieja.  
Da Namour enviaron un emisario, para invitar á la plaza á la rendición.  
Los heroicos defensores contestaron con una rotunda negativa.

### Saqueos

En San Juan de Luz, y en distintos puntos de Francia, han sido saqueados algunos almacenes cuyos propietarios son alemanes.

### Automóvil con bombas

En la carretera de Bayona han sido detenidos dos automóviles que conducían bombas en un automóvil, hacia la frontera.

### Espías detenidos

Comunican de París que han sido detenidos setenta individuos que se dedicaban al espionaje.  
Se les han sometido á un consejo de guerra y seguramente serán fusilados.

### Alemanes y franceses

En Nancy se libró un gran combate entre alemanes y franceses.  
Después de una lucha tremenda fueron rechazados los alemanes con grandes pérdidas.

### La republica de Tavalara

La «Gaceta de Bruselas» recuerda la existencia de la República de Tavalara, la más pequeña del mundo.  
Tavalara es una isla de dos kilómetros y 55 habitantes, situada á unos doce kilómetros de las costas de Cerdeña.  
Esta isla tuvo un rey, Pablo I, que recibió el poder del rey Carlos Alberto. Gobernó Pablo cerca de

cincuenta años, (de 1838 á 1882), y al morir pidió á los suyos que reinasen al reino, pero los hijos de Tavalara sabían gobernarse por sí mismos.  
Estos proclamaron la República. En 1887 reconoció la independencia y nuevo régimen de Tavalara.

### Habla Poincaré

Poincaré ha dicho en el Manifiesto que dirige al pueblo.  
Francia esperaba hasta el final, el resultado de las negociaciones pacíficas que se hacían, viéndose repentinamente sorprendida por la invasión alemana al Luxemburgo y á Bélgica, y la declaración de guerra á Francia.  
Pero Francia—añade—después de sus deses de paz, está preparada, y el Ejército la defenderá pródicamente, secundado por Rusia y sostenida por Inglaterra, y ve que de todo el mundo llegan votos de simpatía, que representan ahora como siempre, la igualdad, la justicia y la razón.

### La alocución del Kaiser

El corresponsal en Berlín del «The Times», ha teleografiado que una multitud de unas 50 000 personas se estacionó delante del Palacio Imperial, ovacionando al kaiser.  
El Emperador salió á una ventanilla y pronunció el siguiente discurso:

«La hora en que estamos es sombría para Alemania. No nos ha obligado á empuñar la espada, pero si ella no nos insinúa que nosotros consigamos tratar con nuestros adversarios lealmente y mantener la paz, yo espero que con la ayuda de Dios, nosotros blandiremos la espada con tal fuerza, que cuando la envenemos será con honra. Una guerra nos impone importantes sacrificios para la propiedad y la vida. Enseñaremos á nuestros amigos lo que es provocar á Alema-